

6 Économie

**Discours du chef de l'Etat
Un premier bilan chiffré**

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

QUELS résultats peut-on mettre aujourd'hui à l'actif du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) ? Le président de la République s'est félicité, devant le parlement, d'avoir réussi à impulser une certaine mutation de l'économie gabonaise, essentiellement basée sur l'exploitation des matières premières, en mettant progressivement en place une économie plus ouverte.

En effet, entre 2010 et 2015, l'Etat gabonais a investi plus de 4579 milliards de FCFA dans la diversification de l'économie nationale (plus que le montant cumulé des investissements publics entre 1980 et 2009). Ce qui a permis, a souligné Ali Bongo Ondimba, d'emprunter le chemin d'une économie basée sur la transformation locale des ressources naturelles du Gabon. Selon les chiffres confirmés par le ministère de l'Economie, le Gabon a obtenu un taux de croissance en hausse ces cinq dernières

années, avec une moyenne annuelle de 5.7 % contre 1.3 % entre 2005 et 2009, fruits de la politique de diversification. Ainsi, 60.000 emplois supplémentaires ont été créés entre 2010 et 2014, soit quatre fois plus qu'entre 2005 et 2009. Les recettes générées par le secteur minier ont fait un bond en avant, avec la construction d'un nouveau complexe industriel permettant de transformer le manganèse minéral en manganèse métal à Moanda (province du Haut-Ogooué) et la Zone économique spéciale de Nkok, installée à une tren-

taine de kilomètres de Libreville, qui contribue, elle aussi, à donner l'élan voulu avec l'arrivée d'investisseurs et l'implantation de nouvelles usines de transformation, notamment de la ressource bois. « Jusqu'en 2009, l'économie gabonaise était exclusivement fondée sur l'exportation des matières premières brutes. C'était une économie de rente qui tirait l'essentiel de sa croissance de l'exploitation pétrolière, minière et forestière. Cette économie se caractérisait également par un sous-investissement chronique dans le secteur des infra-

structures. Grâce aux réformes que nous avons engagées et à un effort d'investissement sans précédent, nous sommes, petit-à-petit, sortis de la léthargie », a indiqué le chef de l'Etat. S'agissant des Infrastructures de communication, alors que le Gabon ne comptait que 900 km de routes bitumées en 2009, on parle aujourd'hui de 1 572 km. L'objectif global dans ce secteur, pour l'Exécutif, est de parvenir à bitumer 2 115 km de routes d'ici à 2020. En matière d'infrastruc-

tures énergétiques, les efforts engagés ont permis d'apporter de l'électricité à 64 000 foyers supplémentaires et à 34 000 nouveaux foyers d'accéder à l'eau potable, principalement à Libreville-est et ses environs. Mais le chef de l'Etat est bien conscient que ces belles performances doivent absolument avoir un impact sur le quotidien des Gabonais. C'est la raison pour laquelle, il a souhaité que la croissance soit davantage inclusive, afin qu'elle soit ressentie par toutes les couches de la population.

**Les grandes réalisations sous le mandat d'Ali Bongo Ondimba
D'importants projets passés du rêve à la réalité !**

Willy NDONG
Libreville/Gabon

ILS étaient nombreux à utiliser, depuis des décennies, le bac pour traverser la lagune Banio à Mayumba. Combien étaient-ils à espérer, un jour, voir la construction de la route Omboué-Port-Gentil pour rallier par route, les autres villes du Gabon? Quel Gabonais pouvait imaginer, un seul instant, que nos matières premières seraient désormais transformées sur place, que nos populations allaient désormais se faire soigner gratuitement grâce à la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS), que notre pays allait abriter la plus vaste plantation de palmiers à huile du continent, que désormais, sous

le magistère d'Ali Bongo Ondimba, le Grand Poubara, le barrage hydroélectrique le plus important et le plus imposant de la sous-région, lancé en 2008, allait arriver à son terme en janvier 2014 ? Oui ! aujourd'hui, ces grands projets sont devenus réalités. « Ceux de ma génération se souviennent avoir entendu parler du pont sur la Banio et de la route vers Port-Gentil comme un rêve irréalisable. Aujourd'hui, pour nos compatriotes de Mayumba, le bac n'est plus qu'un vieux souvenir. Et bientôt, la route de Port-Gentil sera achevée », a indiqué mardi dernier, le chef de l'Exécutif gabonais dans son allocution devant les deux Chambres du parlement. Grâce à la Zone économique spéciale de Nkok, fruit d'un partenariat dynamique entre le Gabon et



Photo : OLLOMO JOSEPH

Le pont sur la Banio : prétendument irréaliste au départ, il est ouvert aujourd'hui à la circulation.

l'agroalimentaire singapourien Olam international, la transformation du bois jusqu'à la troisième génération est désormais possible. Grâce à la CNAMGS, plus d'1 million de nos compatriotes peuvent accéder aux soins de santé à moindres frais. S'étalant sur une superficie de 30 111 hectares, la pal-

meraie industrielle de Mouila est la plus grande d'Afrique. Elle constitue une partie d'un vaste projet agricole qui a pour objectif de faire du Gabon le premier producteur d'huile de palme du continent d'ici 2017. Dans quelques mois, grâce à un partenariat public-privé entre l'Etat et Total Gabon, un aéroport international, construit pour plus de 70 milliards de francs, verra le jour à Port-Gentil.

Après 52 ans d'exploitation brute du manganèse, la Comilog, via le Complexe métallurgique de Moanda (CMM), transforme désormais ce minéral en métal pur et en alliage métallique (silico-manganèse). Que dire aussi du Grand Poubara, le barrage hydroélectrique dont la puissance dépasse celles de Kingué, Tchimbélé, Poubara 1 et 2, et qui alimentera, à terme, tout le Haut-Ogooué et une partie de l'Ogooué-Lolo ?

Logements

Encore des efforts !

W.N.
Libreville/Gabon

« **S'AGISSANT** du logement, il demeure le sujet sur lequel j'éprouve la plus grande frustration, tant les efforts déployés n'y ont produit que peu de résultats », a reconnu le président Ali Bongo Ondimba au cours de son allocution mardi devant les deux Chambres du parlement. Ainsi donc, de la période allant de 2010 à 2015, seulement 10 % des objectifs ont été atteints. Ce sont donc 3 762 logements qui ont été construits. « Ce qui, tout naturellement, reste insuffisant, au regard des attentes des Gabonais », a encore indiqué le chef de l'Etat. La bataille du logement doit donc être un défi à relever pour les autorités. Une priorité, serions-nous tenté de dire, car il en va



Photo : MZM

Le gouvernement doit redoubler d'effort en matière de construction de logements sociaux.

du bien-être des Gabonais. Malgré la faiblesse de ces chiffres, des efforts ont tout de même été accomplis, par rapport aux années antérieures. « Cependant, ce chiffre, quoique inférieur à nos en-

gagements, est sept fois supérieur aux 500 logements construits dans notre pays entre 2004 et 2009. Sans tenir compte des 13 000 logements en cours de construction (...), a reconnu Ali Bongo Ondimba.

LES GRANDES COUPES EN EXCLUSIVITE SUR LES CHAINES CANAL+ SPORT

15 000 FCFA**
LE DECODEUR

Jusqu'au 3 juillet 2016

86 00
COUT D'UNE COMMUNICATION LOCALE
SELON VOTRE OPERATEUR FIXE OU MOBILE
CANALPLUS.AFRIQUE.COM

LES BOUQUETS CANAL+

** En fonction des tarifs des opérateurs de télécommunications et des offres promotionnelles.
** Offres soumises à validation de l'Etat. Les offres sont soumises à l'approbation de l'Etat.
** Les offres sont soumises à validation de l'Etat. Les offres sont soumises à l'approbation de l'Etat.
** Les offres sont soumises à validation de l'Etat. Les offres sont soumises à l'approbation de l'Etat.